

## **Discours d'accueil au MunsterHof**

Sainteté, Éminences, Excellences, chers Pères, chers Diacres, Frères et Sœurs, bien Chers Amis dans le Christ,

Merci à vous Sainteté d'avoir bien voulu nous accorder un peu de temps, alors que votre visite à Strasbourg vous conduit d'abord au Conseil de l'Europe.

Nous écouterons avec attention votre intervention et nous en ferons notre miel, puisqu'une table-ronde, animée par Michel Deneken, Élisabeth Parmentier et Julija Vidovic fera suite à votre exposé

Je tiens à saluer toutes les personnes présentes à cette traditionnelle Journée Œcuménique des Églises qui, cette année, portera aussi, durant l'après-midi sur la pratique de la synodalité dans chacune des Églises chrétiennes présentes en Alsace.

Un salut tout particulier à Madame la Présidente de l'Uepal, Isabelle Gerber, ainsi qu'à M. Le Vice-Président Pierre Magne de la Croix. J'adresse une cordiale bienvenue à M. Le Président de l'Entente Évangélique, Glyn Hackett ainsi qu'au Père Basile Iorgulescu, délégué de l'Assemblée des Évêques Orthodoxes de France. Et, bien sûr, je me réjouis de la présence de mes frères Évêques, Mgr Éric de Moulins Beaufort, Archevêque de Reims et Président de la Conférence des évêques de France, Mgr Philippe Ballot Archevêque de Metz, Mgr Christian Kratz, évêque auxiliaire ici à Strasbourg, Mgr Étienne Vetö, évêque auxiliaire de Reims, Mgr Roland Minnerath et Mgr Marc Stenger, évêques émérites retirés dans notre ville.

Qu'il me soit permis d'implorer votre bienveillante compréhension, car il m'est impossible de nommer chacune des personnes inscrites à cette belle rencontre ! Toutefois, je voudrais remercier M. Le Curé de la Paroisse Grecque-orthodoxe, Christos Filiotis, qui s'est beaucoup investi dans les préparatifs de cette rencontre ecclésiale et dont la paroisse nous offre le repas grec que nous partagerons ce midi. Que la Paroisse grecque-orthodoxe et son cher Curé soient ici vivement remerciés ! À présent, Sainteté, nous sommes tout heureux de recevoir votre message.

## **Mot d'accueil à la cathédrale**

Sainteté, Éminences et Excellences, frères et sœurs en Christ, bien chers amis,

Nous voici tous réunis autour de Notre Seigneur Jésus-Christ, dont nous entendrons, à nouveau, dans un instant, la célèbre prière pour l'unité de tous les Croyants.

Nous y répondrons par quelques prières, prononcées par les principaux responsables des Églises Chrétiennes.

Et nous sommes fort heureux de vivre avec vous, Sainteté, cette cérémonie œcuménique où vous prierez d'abord le Notre Père en grec, avec votre clergé ici présent, et que nous, nous reprendrons en français.

Sainteté, vos engagements œcuméniques sont bien connus de nous tous. Nous nous réjouissons de savoir que ceux-ci sont une grande priorité, dans votre action pastorale multiforme. Ils vous conduisent à insister auprès de toutes les Églises en faveur d'une date commune pour la Fête de la Sainte Pâques du Seigneur. Sa Sainteté, le Pape François a repris, plusieurs fois, en écho, votre désir !

Votre vision réaliste du monde contemporain vous a conduit à favoriser la réunion du Concile de Crète, qui doit aider l'Église Orthodoxe à trouver une manière de communiquer avec le monde d'aujourd'hui.

De plus, Sainteté, nous partageons avec Vous-même et votre Église, le souci constant pour la protection de l'environnement. Une fois de plus, les Églises d'Orient et d'Occident vivent une belle consonance face à cet enjeu écologique si important !

La sagesse que votre noble Église de Constantinople nous a transmise notamment par les Pères grecs, comme un saint Jean Chrysostome, a procuré à l'Église universelle un sens aigu de la justice sociale ! Pas d'Évangile réellement vécu sans lutte contre toutes les formes d'injustices.

Ainsi, Sainteté, votre antique Église, porte la vénérable Tradition des Pères Grecs qui ont tant enrichi la compréhension de la Foi Chrétienne par les éclairages culturels dont ils se servirent. Votre Église a permis à l'Église Universelle de magnifier le Verbe de Dieu fait chair.

En un mot, puissions-nous réapprendre à mieux connaître le Christ, les uns par les autres, comme le suggérait déjà votre illustre prédécesseur, le Patriarche Œcuménique Athénagoras, afin de proposer, au Monde de ce temps, le Message incorruptible de l'Évangile.

**Mot final**

Pussions-nous nous sentir membres les uns des autres, selon la belle parole de saint Jean Chrysostome. Puisse cette cérémonie œcuménique faire grandir en nous tous l'Agapè, cet Amour que l'Esprit Saint ne cesse de nous infuser !